

Jahresbericht BVM 2013

Tätigkeiten Vorstand

Unter der Leitung des Präsidenten Martin Engel hat sich der Vorstand zu 3 Sitzungen in Obergerlafinningen, Estavayer-le-Lac und Sulgen getroffen, um folgende Themen zu besprechen:

- Aktivitäten der Nachwuchsförderung in den 4 Regionen: Ostschweiz, Zentralschweiz, Bern, Westschweiz.
- Begleitung der Berufsreform „Milchtechnologe/in mit Fähigkeitsausweis“.
- Finanzierung der Überbetrieblichen Kurse ÜK.
- Behandlung der statutarischen Geschäfte: Jahresbericht, Jahresrechnung, Bilanz usw.
- Organisation des jährlichen Ausflugs nach Gstaad.
- Organisation der Weiterbildungskurse und Änderungen/Anpassung vom Kurs für Maschinenführer.
- Erstellung Jahresbulletin.
- Vorbereitung und Durchführung Hauptversammlung.

Selbstdeklaration bei der Milchdatenbeschaffung für die Mitgliederbeitragserhebung

Die Selbstdeklaration der verarbeiteten Milchmenge in den Industriebetrieben hat sehr gut funktioniert. Die gewerblichen Käsereien, das heisst die Mitglieder von FROMARTE, verarbeiteten rund 31% der Milchmenge. Allerdings werden in den Käsereien über 80% der Lernenden ausgebildet. Der Anteil Lernender und die verarbeitete Milchmenge der beiden Organisationen ergeben den Beitragschlüssel der Mitgliederbeiträge für den SMV. Im Jahr 2013 betrug der Beitragschlüssel 43.66% für den BVM (entspricht Fr. 139'727) und 56.34% für FROMARTE.

Überarbeitung Maschinenführerkurs

Der Maschinenführerkurs für Mitarbeitende aus Milchverarbeitungs- und anderen Lebensmittelbetrieben wurde neu überarbeitet. Die Ziele sind identisch geblieben, wogegen die Inhalte und die Präsentationsform neu überdacht wurden.

Die Referenten haben für ihre eigenen Module Lernziele definiert und ein Drehbuch kreiert, um die Qualität der Ausbildung zu gewährleisten.

Folgende 8 Weiterbildungskurse haben zwischen Oktober und November 2013 stattgefunden, mit einem Rückgang der Teilnehmer auf 128 aus der Milch- und Lebensmittelbranche (Vorjahr 169 Teilnehmer):

- 2 Grundkurse mit 19 Teilnehmer in Sursee.
- 2 Maschinenführerkurse mit 40 Teilnehmer in Sursee.
- 2 Anlageführerkurse mit 47 Teilnehmer in Sursee.
- 1 Maschinenführerkurs mit 8 Teilnehmer in Grangeneuve.
- 1 Anlageführer- und Teamleiterkurs mit 14 Teilnehmer in Grangeneuve.

Den kompetenten und engagierten Referenten gelingt es immer wieder, die Kursteilnehmenden mit aktuellen Informationen und wertvollen Erfahrungen zu begeistern. Die sehr gute Arbeit kommt auch in den positiven Beurteilungen der Kursteilnehmenden zum Ausdruck. Herzlichen Dank für die wertvolle Unterstützung.

BVM Ausflug nach Gstaad

Anlässlich des BVM Mitgliedertreffens am 20. Juni 2013 in Gstaad, wurden das Hotel Palace Gstaad und die Käsereifungslager Saanenland AG besucht. Im Palace wurde ein Apéro serviert, anschliessend führte uns René Ryser mit spannenden Ausführungen durch Käsereifungslager. Das gemütliche Nachtessen in Michels Stallbeizli bildete einen schönen Abschluss des Ausflugs.

Überbetriebliche Kurse

Im Jahr 2013 haben wiederum mehr als 100 Lernende von BVM und FROMARTE den zweitägigen überbetrieblichen Kurs fürs erste Lehrjahr. Die Kostenbeteiligung des BVM erhöhte sich nach der Aufschlüsselung auf CHF 17'787.00. Die überbetrieblichen Kurse für die Lernenden im 2. & 3. Lehrjahr werden erstmalig im Jahr 2014 durchgeführt.

Hauptversammlung und Tag der Milchwirtschaft

Mit einer Beteiligung von über 200 Personen fanden am selben Tagungsort und zum gleichen Zeitpunkt die Haupt- und Delegiertenversammlung von BVM und FROMARTE statt. Die höhere Fachprüfung für Milchtechnologininnen und Milchtechnologien gilt in der Milchwirtschaftsbranche als Krönung der rund zehnjährigen Aus- und Weiterbildung. 25 Kandidaten haben im Jahr 2013 die Prüfungen in Angriff genommen. Von ihnen haben 21 Prüfungsabsolventen bestanden. Mit Stolz konnten sie im Rahmen des Tages der Milchwirtschaft in Yverdon das eidgenössische Diplom vom Schweizerischen Milchwirtschaftlichen Verein entgegennehmen. Andreas Wegmüller, Präsident des SMV, gratulierte den Diplomanden bei der Diplomübergabe zum grossen Erfolg. Er ist überzeugt, dass sie die grossen Herausforderungen der Milchbranche mit Engagement und Professionalität annehmen werden. Für die beste Gesamtnote der höheren Fachprüfung erhielt Charles-Edouard Pierrel, Fromagerie Amstutz SA, Fornet-Dessous, einen Preis offeriert von FROMARTE, Berufsverband Molkereifachleute und der Käser-Treuhand AG.

Dieses Jahr verlieh der SMV zudem die Verdienstmedaillen für hervorragende Ausbildungsbetriebe. Die Verleihung findet nur alle 5 Jahre statt und stellt eine hohe Würdigung für den Einsatz in der milchwirtschaftlichen Aus- und Weiterbildung dar. Vom BVM wurden die beiden Betriebe Emmi Frischprodukte AG, Emmen und die Estavayer Lait SA, Estavayer ausgezeichnet.

Die Grussbotschaft überbrachte Staatsrat Philippe Leuba des Kantons Waadt. Musikalisch umrahmt wurde die Feier vom Duo Madio. Mit vielen Kontakten und Diskussionen untereinander sowie dem Nachtessen wurde der Tag der Milchwirtschaft 2013 abgeschlossen.

Finanzen

Das Budget 2014 des BVM wurde mit einem Verlust von CHF 26'500 und das des BVM Fonds mit einem Gewinn von CHF 2'000 angenommen (CHF 224'500 Ertrag gegenüber CHF 251'000 Aufwand).

Die BVM Firmen verfügen am 31.12.2013 über ein Kapital von CHF 246'372.62.

Im zweckgebundenen Fonds der Einzelmitglieder befinden sich am 31.12.2013 CHF 40'043.19 (Verlust von CHF 25'187.15). Der Beitrag der einzelnen Mitglieder bleibt unverändert. Das heisst 20.00 CHF für Einzelmitglieder und Fr. 30.00 für Doppelmitglieder BVM/VEM.

Martin Engel / Daniel Wieland, Januar 2014